
14.08
№23 Год 2007

У  I Н Т Э Р Н Э Ц Е

Лукашенко обрек на гибель колхозыЛукашенко обрек на гибель колхозыЛукашенко обрек на гибель колхозыЛукашенко обрек на гибель колхозыЛукашенко обрек на гибель колхозы
Павел МИХАЙЛОВ

«Пусть погибают!
13 лет их на своих пле-
чах носим. Хватит
уже», — заявил в пятни-
цу, 10 августа, Алек-
сандр Лукашенко, гово-
ря об отстающих
сельхозпредприятиях в
ходе посещения СПК
«Гервяты» Гродненской
области. Президент
также отметил, что
распорядился со следую-
щего года сократить на
50% государственные
дотации для успешных
сельхозпредприятий.

— Хозяйства, которым
мы помогли, которые под-
няли с колен, благодаря го-
сударственной поддержке,
должны зарабатывать сами,
— цитирует Александра

Лукашенко «Интерфакс».
Более того, президент

подчеркнул, что «еще через
год, а именно в 2009 году,
хорошо работающее пред-
приятие вообще не должны
получать никаких государ-
ственных дотаций»:

— Дотаций на литры и
килограммы мы давать не
будем. Только на целевые
программы, — заявил гла-
ва государства.

В общем, теперь боль-
шинству колхозов и совхо-
зов придется изрядно поста-
раться, чтобы в скором
времени не отбросить конь-
ки. А избежать этого будет
ой как сложно, учитывая,
что наше сельское хозяй-
ство сплошь дотационное.

Правда, заместитель
главы администрации пре-
зидента Александр Попков
поведал президенту о том,
что успешными и способ-
ными на сокращение дота-
ций сегодня можно назвать

примерно четверть сельхоз-
предприятий Беларуси.
Даже если это и так, то за-
кономерный становится
вопрос: что же будет с остав-
шимися тремя четвертями
хозяйств?

«Пусть погибают! 13 лет
их на своих плечах носим.
Хватит уже», — считает
Александр Лукашенко и
тут же делится своими на-
полеоновскими планами от-
носительно ближайшего бу-
дущего:

— Я давно вас предуп-
реждал, что возникнет
острая необходимость в
сельскохозяйственной про-
дукций в мясе, молоке. Это
время наступило, возмож-
ности прекрасные. Сегодня
тонна пшеницы 150 долла-
ров стоит. Потребность в по-
ставках сельхозпродукции
испытывает и Украина, и
Россия, и Европа. Только
производи и продавай. Ка-
кие еще дотации?!

Даже ребенку понятно,
что столь внезапный рыноч-
ный подход свидетельству-
ет лишь об одном: денег нет
и вкладывать их в убыточ-
ное сельское хозяйство боль-
ше уже невозможно. Даже
если это и существенно под-
рывает позиции главы госу-
дарства в глазах основного
электората. Об отсутствии
средств говорит и сам Лу-
кашенко:

— Проедать деньги боль-
ше будем. Это крестьяне
должны четко себе усвоить.
Лишних денег нег. Все рас-
пределено в государстве.

Финал у этой истории –
в лучших традициях шекс-
пировской трагедии. Как
ревнивый Отелло, Алек-
сандр Лукашенко, 13 лет
выносивший на руках свои
излюбленные колхозы, те-
перь, похоже, этими же ру-
ками готов их придушить.
Как говорится, мавр сделал
свое дело…
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На 27 августа запла-
нировано проведение уч-
редительного собрания
республиканского обще-
ственного объединения
«За свободное предпри-
нимательство».

Как сообщил БелаПАН
лидер кампании «За свобод-
ное предпринимательство»
Виктор Горбачев, помимо
организационных вопросов,
касающихся создания обще-
ственной организации, уча-
стники собрания обсудят
вопрос о проведении респуб-
ликанской забастовки.

Напомним, что с иници-
ативой начать 1 сентября
забастовку с невыплатой на-
логов выступили индиви-
дуальные предпринимате-
ли (ИП) Светлогорска. Как
пояснил Горбачев, поводом

для решения о проведении
акции протеста стали учас-
тившиеся массовые провер-
ки деятельности ИП с
конфискацией товаров и на-
ложением крупных штрафов.

«В последние две неде-
ли происходит полный бес-
предел, у людей забирают
все, что они заработали, и
увозят в магазины конфис-
ката», - рассказал Горбачев.
В частности, по его словам,
10 августа по этой причине
фактически была останов-
лена работа рынка в Слуц-
ке. Предприниматели при-
гласили представителей
местной власти обсудить со-
здавшуюся ситуацию. «Им
удалось остановить конфис-
кацию товара, но предпри-
ниматели заявили, что в
случае дальнейших репрес-
сий объявят забастовку», -
отметил лидер кампании.

Он также сообщил об
инциденте, который имел
место 8 августа во время
встречи ИП с властями
Пинска. «Предпринимате-
ли попросили выступить
регионального лидера кам-
пании «За свободное пред-
принимательство» Алек-
сандра Васильева, однако
ему не только не дали сло-
ва, но и вызвали наряд
милиции», - рассказал Гор-
бачев. Васильева не аресто-
вали лишь благодаря
поддержке собравшихся.
Однако уже на следующий
день у активиста начались
проблемы: его вызвали в
милицию, прислали повес-
тку в суд, обвинили в попыт-
ке организовать несанкцио-
нированный митинг.

«Проверки ведутся не
только на рынках, но и на
границе», - отметил Горба-

чев. Так, по его словам, 9-10
августа в Орше прошла мас-
совая проверка и конфиска-
ция товара у предпринима-
телей. «Люди в черных
масках останавливали авто-
бусы, проверяли товар на
наличие сертификатов,
изымали его. Все это сни-
малось на видеокамеру», -
рассказал Горбачев.

«Так больше не может
продолжаться. На этой вол-
не предприниматели из
всех регионов консолидиру-
ются. Мы будем принимать
защитные меры в рамках
Конституции вплоть до за-
бастовок», - констатировал
лидер кампании. По его
словам, о поддержке акций
протеста уже заявили пред-
ставители 18 городов стра-
ны, где был отмечен всплеск
проверок с массовой кон-
фискацией товаров.



2 Cалiдарнасць у iнтэрнэце  |  14 жніўня 2007  |  №23

НОВОСТИ

Встреча Лукашенко с ПуВстреча Лукашенко с ПуВстреча Лукашенко с ПуВстреча Лукашенко с ПуВстреча Лукашенко с Путиным – слухи?тиным – слухи?тиным – слухи?тиным – слухи?тиным – слухи?
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Вчера вечером появи-
лось сообщение агент-
ства Прайм-ТАСС о зап-
ланированной на 22
августа в Сочи встрече
Владимира Путина с
Александром Лукашен-
ко.

Об этом агентству якобы
сообщил источник в рос-
сийских дипломатических
кругах. Между тем ни МИД
Беларуси, ни пресс-секре-
тарь президента Павел Лег-
кий не смогли подтвердить
«Салідарнасці» эту инфор-
мацию.

Источник, сообщивший
о встрече двух президентов,
отмечал, что на 22 августа
она запланирована рабочим
графиком Путина. Отмеча-
лось, что «скорее всего, в
ходе встречи речь пойдет о
газе, нефти и кредите, ко-
торый Беларусь хочет полу-
чить от российского прави-
тельства».

В этой связи некоторые
СМИ уже успели предполо-
жить, что таким образом
российские чиновники на-

чали кампанию по реабили-
тации Лукашенко в глазах
российской власти. «Сходу
возникает вопрос, зачем
Путину, которому уже пора
потихоньку передавать дела
своему приемнику, нужна
подобная встреча, не говоря
уже о том, что дата встречи
совпадает с последним
днем, когда на счетах ОАО
«Газпром» должна высве-
титься сумма примерно в
150 млн. USD - оплата Бела-
русью за потребленный в
июле природный газ? Како-
ва возможная повестка дня
подобного геополитическо-
го саммита? Кредит? Газ?
Нефть? Недвижимость?
Неприкосновенность в Рос-
сии?» — вопрошает агент-
ство АФН.

И тут же предполагает,
что поводом для встречи
может оказаться день рож-
дения белорусского прези-
дента, которое будет 30
августа. «У Путина есть за-
мечательный дипломати-
ческий повод прикатить в
сочинскую резиденцию
А.Лукашенко, чтобы ска-
зать: «Уважаемый (или
глубокоуважаемый - как
кому нравится) Александр
Григорьевич. Поздравляю

Вас с днем рождения и все-
го того, чего Вы сами себе
за долгие годы нажелали.
Ну, бывайте и берегите
себя»», — высказывает
предположение автор.

Все бы хорошо, но ни в
МИД Беларуси, ни в пресс-
службе белорусского прези-
дента о предстоящем визи-
те Лукашенко в Россию
ничего не знают.

«У нас нет такой инфор-
мации», — заявили «Салі-
дарнасці» в пресс-службе
МИДа.

Не в курсе дел и пресс-
секретарь президента Па-
вел Легкий. Правда, на дан-
ный момент он находится в
отпуске.

Если встреча двух пре-
зидентов – это лишь слу-
хи, тогда возникает зако-
номерный вопрос: кому это
могло понадобится? По-
мнится, еще недавно, во
время посещения редак-
ции газеты «Советская Бе-
лоруссия» Александр Лу-
кашенко заявил буквально
следующее:

— Последний визит пре-
мьер-министра Беларуси в
Россию - это было униже-
ние. Я сказал, чтобы туда
больше не ездили. Мне тоже

намекали, что надо поехать
в Кремль и встать на коле-
но. Я не поеду и на колено
не встану.

Если так, то тогда мож-
но предположить, что в Мос-
кве решили коварно
отомстить белорусскому
президенту, очередной раз
показав, что, несмотря на
все заявления, Лукашенко
очень сильно зависит от
Кремля. Мол, рано или по-
здно, он, поборов гордость,
все равно приползет в Моск-
ву на коленях.

Если же информация о
предстоящей встречи двух
президентов — это не про-
сто слухи и белорусский
президент действительно
собрался нанести визит Пу-
тину, то, похоже, в стране
дела обстоят намного хуже,
чем можно было себе даже
предположить.

Финал у этой истории –
в лучших традициях шекс-
пировской трагедии. Как
ревнивый Отелло, Алек-
сандр Лукашенко, 13 лет
выносивший на руках свои
излюбленные колхозы, те-
перь, похоже, этими же ру-
ками готов их придушить.
Как говорится, мавр сделал
свое дело…
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Сотрудники Брестс-
кой таможни конфиско-
вали у секретаря оргко-
митета по созданию
партии «Белорусская
христианская демокра-
тия» (БХД) Дениса Са-
довского информацион-
ные материалы.

Как сообщил БелаПАН
сопредседатель оргкомите-
та по созданию новой
партии Алексей Шеин, ин-
цидент произошел рано ут-
ром 14 августа в Бресте.
Группа молодых политиков
направлялась в Польшу для
участия в семинаре «Перс-
пективы христианской
демократии в Восточной Ев-
ропе». На границе у Д.Са-
довского были изъяты дис-
ки с информацией о сталин-

ских репрессиях и текстом
произведений Василя Быко-
ва, а также информацион-
ные материалы кампании
по защите права на свободу
совести, цель которой —
привести в соответствие с
Конституцией действую-
щий в Беларуси закон о сво-
боде совести и религиозных
организациях.

В телефонном разговоре
с корреспондентом Бела-
ПАН Д.Садовский сооб-
щил, что его продержали на
таможне более двух часов,
заставили написать объяс-
нительную записку и после
составления акта об изъя-
тии информационной про-
дукции отпустили. В насто-
ящее время Садовский
продолжает поездку.

В Витебске задержанВ Витебске задержанВ Витебске задержанВ Витебске задержанВ Витебске задержан
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”БелаПАН”

Бело-красно-белый
флаг был поднят 7 ав-
густа в половине шес-
того в центре Витебс-
ка на мачте антенны
«МТС», что установ-
лена на крыше Цент-
рального статисти-
ческого управления
Витебской области на
улице Ленина.

Флаг провисел полчаса,
после чего был снят с помо-
щью пожарной машины
МЧС.

По информации сайта
«Народныя навiны
Вiцебска», сотрудники ми-
лиции задержали рядом со
зданием молодого челове-
ка лет восемнадцати, кото-
рого они считают легендар-

ным Мироном.
Однако, поскольку пер-

вый флаг был вывешен Ми-
роном в Витебске 11 лет
назад, получается, что не-
устрашимому верхолазу
было тогда всего семь лет.

Кроме того, у флага на
здании Центрального стати-
стического управления Ви-
тебской области не найдена
записка, которую традици-
онно оставлял Мирон, отме-
чает Интернет-издание.
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В 2008 году цена на газ можетВ 2008 году цена на газ можетВ 2008 году цена на газ можетВ 2008 году цена на газ можетВ 2008 году цена на газ может
вырасти до 160-200 доллароввырасти до 160-200 доллароввырасти до 160-200 доллароввырасти до 160-200 доллароввырасти до 160-200 долларов
Алексей ВЯХИРЕВ,
«Завтра твоей страны»

В сентябре возобно-
вятся переговоры о цене
на газ для Беларуси в
2008 году. Повышение
может оказаться весь-
ма существенным.

Как известно, сейчас
Беларусь покупает газ по
100 долларов за тысячу ку-
бометров. Первый вице-
премьер Владимир Семаш-
ко сказал, что каждый год
цена будет увеличиваться на
11 долларов и в 2011-м со-
ставит 144 доллара.

Однако, согласно догово-
ренностям, подписанным в
минувшую новогоднюю
ночь, в 2008 году цена на газ
для Беларуси составит 67%
от цены на газ на европейс-
ком рынке за вычетом
транспортных расходов, в
2009 году — 80%, в 2010-м
— 90%, в 2011 году —
100%.

Если расчет будет вес-
тись по этой формуле, то
нашей стране в 2008 году

газ обойдется вдвое дороже,
чем в нынешнем. «В Герма-
нию сейчас «Газпром» про-
дает газ примерно по 280
долларов за 1 тыс. куб. м, а
транспортные расходы со-
ставляют примерно треть,
— заявил «Коммерсанту»
аналитик Собинбанка Алек-
сандр Разуваев.— По моим
расчетам, цена газа для Бе-
ларуси будет установлена в
районе 200 долларов за 1
тыс. куб. м».

Эксперт института
БИСС (Литва) Кирилл Гай-
дук в беседе с «Завтра твоей
страны» отметил, что цена
на газ привязана к цене на
нефть. Поэтому формула
расчета цены на газ для Бе-
ларуси является довольно
сложной и результат на
выходе зависит от конъюн-
ктуры на мировом рынке
энергоносителей. Гайдук
прогнозирует, что в 2008
году Беларуси придется
платить за газ около 160 дол-
ларов за тысячу кубометров.
Причем, по его мнению,
экономика нашей страны в
состоянии справиться и с
новой ценой, хотя вопрос
снижения энергоемкости

производства становится
все более актуальным.

Впрочем, пока это толь-
ко прогнозы, причем без
учета политической состав-
ляющей вопроса. «Факти-
ческая цена определится
только в январе 2008 года,
поскольку в расчетах ис-
пользуются данные за ап-
рель-декабрь этого года», —
пояснил заместитель на-
чальника департамента по
информационной политике
«Газпрома» Сергей Купри-
янов.

Напомним, что россий-
ский концерн объявлял о
намерении повысить цену
до 200 долларов за тысячу
кубометров еще весной
2006 года. Однако в резуль-
тате длительных перегово-
ров «Газпром» умерил
свои аппетиты ровно вдвое.
Надо полагать, и сейчас
200 долларов – это старто-
вая позиция для торга, ко-
торый начнется осенью. По
информации «Коммерсан-
та», в сентябре Беларусь и
Украина намерены возоб-
новить переговоры с «Газ-
промом» о ценах на газ в
2008 году.

«Белтрансгаз» полностью«Белтрансгаз» полностью«Белтрансгаз» полностью«Белтрансгаз» полностью«Белтрансгаз» полностью
рассчитался с «Грассчитался с «Грассчитался с «Грассчитался с «Грассчитался с «Газпромом»азпромом»азпромом»азпромом»азпромом»

Беларусь полнос-
тью рассчиталась с
«Газпромом» за по-
ставки газа в первом
полугодии 2007 года. В
российской компании
факт оплаты уже под-
твердили.

Об этом сообщило аген-
тство «Интерфакс».

«Сегодня утром подпи-
сано платежное поручение
по последнему траншу. Из
Беларуси в адрес «Газпро-
ма» деньги ушли», - сооб-
щил осведомленный
источник в Минэнерго Бе-
ларуси.

При этом было особо
подчеркнуто, что это пере-
числение полностью гасит
задолженность белорус-
ской стороны за отсрочку

оплаты 45% стоимости
газа, поставленного в пер-
вом полугодии – то есть
456,16 миллиона долларов.

Между тем и в «Газп-
роме» подтвердили
информацию о том, что
«Белтрансгаз» в среду
осуществил последний
платеж в счет оплаты дол-
га за поставки газа в пер-
вом полугодии 2007 года.

«Салiдарнасць подроб-
но рассказывала о разви-
тии августовского
белорусско-российского
газового кризиса.

Теперь, судя по всему,
в нем поставлена точка.
Надолго ли?

Беларусь в августе нач-
нет осуществлять 100-
процентную оплату сто-
имости поставляемого из
России газа.

Уже 23 августа, по ус-
ловиям контракта с «Газп-
ромом», наступает срок
платежа за газ, потреблен-
ный Беларусью в июле.
Это примерно 150 милли-
онов долларов.

Как сказал первый вице-
премьер Владимир Семашко,
прорабатываются различ-
ные варианты определения
источников оплаты поставок
газа во втором полугодии - с
привлечением внешних ре-
сурсов и без них.

«Что касается креди-
тов, то, безусловно, Бела-
русь их будет привлекать,
но не столько для оплаты
газа, а для того, чтобы под-
держать динамичное раз-
витие экономики, которое
требует больших финансо-
вых вливаний», - цитиру-
ет Семашко «Интерфакс».

Минск снова
недоволен
ценами
на газ
Федор ЧАЙКА,
«Финансовые Известия»

Не успел затих-
нуть последний «газо-
вый» спор между
«Газпромом» и Бела-
русью по поводу не-
платежей, как начал-
ся новый.

Несмотря на догово-
ренность о повышении цен
на газ по утвержденной
формуле в течение бли-
жайших 4 лет, в Минске
хотят, чтобы стоимость од-
ной тысячи кубометров не
превышала в будущем
году 130 долларов.

Напомним, что еще
прошлой зимой «Газп-
ром» и «Белтрансгаз»
подписали целый пакет
соглашений. В частно-
сти, была утверждена
формула, согласно кото-
рой в 2008 году сто-
имость 1 тыс. кубометров
газа будет равна средне-
европейской цене минус
33%. В 2009 году скидка
уменьшится до 20%, в
2010 году - до 10%. А с
2011 года Беларусь нач-
нет платить за сырье, как
любое другое европейс-
кое государство.

Мягкий переходный
период, как заявляли в
«Газпроме», связан с тем,
что Минск и Москва стро-
ят союзное государство, а
50% акций «Белтрансга-
за» к 2011 году станут
собственностью российс-
кого концерна.

Однако, похоже, в
Минске опять готовят по-
чву для конфликта. Фор-
мула формулой, а цена
должна быть не выше 130
долларов, считают в бело-
русском правительстве.
Однако последние споры
Москвы и Минска пока-
зали, что самый дей-
ственный аргумент - это
газовый вентиль. А зна-
чит, сторонам придется
договориться.
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Шведы не обнаружили в БеларусиШведы не обнаружили в БеларусиШведы не обнаружили в БеларусиШведы не обнаружили в БеларусиШведы не обнаружили в Беларуси
признаков своей экономической моделипризнаков своей экономической моделипризнаков своей экономической моделипризнаков своей экономической моделипризнаков своей экономической модели

Председатель одного
из крупнейших профсою-
зов Швеции IF Metal
Стефан Ловен оценил
работу активистов Бе-
лорусского профсоюза
работников радиоэлект-
ронной промышленнос-
ти (РЭП) как фантас-
тическую.

«Я понимаю, что сегод-
ня в Беларуси работать
очень сложно, и наши кол-
леги из профсоюза РЭП де-
лают просто фантастичес-
кую работу», - отметил
профсоюзный лидер. Он до-
бавил, что «именно поэтому
хочется сохранить те кон-
такты и то сотрудничество,
которое у нас было».

Делегация высокопос-
тавленных представителей
шведского профсоюза нахо-
дилась в Беларуси с двух-

дневным визитом по при-
глашению профсоюза РЭП.
Кроме лидера IF Metal, в
Минск приехали руководи-
тель международного отде-
ла Мэтс Свенссон и секре-
тарь международного
отдела Магнус Палмгрен.

Как сообщил Стефан
Ловен на состоявшейся 7
августа пресс-конферен-
ции, цель визита – обсу-
дить будущее сотрудниче-
ство с профсоюзом РЭП.
«Мы пытаемся выяснить,
как мы можем помочь на-
шим белорусским колле-
гам. Мы также хотим по-
больше узнать о ситуации в
стране», - отметил он.

Стефан Ловен рассказал,
что представители IF Metal
активно участвовали в
обсуждении Европейского
Совета вопроса о приостанов-
лении торговых преферен-
ций для Беларуси.

Профсоюзный деятель
подтвердил, что в Швеции
отмечается большой инте-
рес к ситуации в Беларуси.
«У нас всегда был большой
интерес к Беларуси и сей-
час есть большой интерес ко
всему, что здесь происхо-
дит», — отметил он.

Председатель IF Metal
подчеркнул, что междуна-
родное профсоюзное сотруд-
ничество становится особен-
но важным в свете процессов
глобализации. «Сегодня
фактически существует толь-
ко одна сила, которая может
защитить интересы трудя-
щихся, - независимые проф-
союзные организации. Обще-
ство все больше понимает
это», - заявил Стефан Ловен.

Секретарь международ-
ного отдела IF Metal Магнус
Палмгрен, побывавший во
многих регионах Беларуси,
сказал, что не смог найти

признаков шведского опы-
та в белорусской экономи-
ческой модели, о которых не
раз заявлял президент Лу-
кашенко.

Председатель профсою-
за РЭП Геннадий Федынич
отметил, что визит шведс-
ких коллег представляет
большую важность. «Имя
Стефана Ловена очень весо-
мо в международном проф-
союзном движении», - ска-
зал лидер профсоюза РЭП.

Стефан Ловен также воз-
главляет федерацию проф-
союзов скандинавских
стран «Nordic», объединя-
ющую 1 миллион 200
тысяч работников. Он явля-
ется членом правления Ев-
ропейской федерации
металлистов и членом ис-
полкома социал-демокра-
тической партии Швеции.

www.praca-by.info

Власти подбираются кВласти подбираются кВласти подбираются кВласти подбираются кВласти подбираются к
БКДП через СПМБКДП через СПМБКДП через СПМБКДП через СПМБКДП через СПМ

Председатель Сво-
бодного профсоюза ме-
таллистов Василий Лев-
ченков предполагает,
что власти в очередной
раз намерены «ударить
по независимым профсо-
юзам». Министерство
юстиции потребовало
от СПМ предоставить
списки членов профсоюза.

«Я не думаю, что их ин-
тересует именно наш проф-
союз, — говорит Василий
Левченков. — Скорее всего
они подбираются к Конгрес-
су демократических проф-
союзов».

СПМ — одна из трех
членских организаций
БКДП. Если власти найдут
повод и ликвидируют его,
Конгресс не сможет сохра-
нить свой статус националь-
ного профцентра.

Руководство профсоюза
подготовило ответ, который
будет направлен в Минюст
в ближайшее время. «У нас
потребовали пофамильные
списки членов профсоюза
по состоянию на 1 июля. Но

закон не обязывает вести
ежемесячный учет, поэтому
мы не располагаем этими
данными на 1 июля. Мы так
и ответим Минюсту», —
рассказал Василий Левчен-
ков. Кроме того, он добавил,
что согласно законодатель-
ству только в момент регис-
трации или перерегистра-
ции профсоюз обязан
предоставлять списки членов.

Председатель СПМ
объяснил решение руковод-
ства профсоюза стремлени-
ем избежать давления на
рядовых членов. «Мы уже
столкнулись с подобными
фактами год назад, — рас-
сказал Василий Левченков.
— Работник прокуратуры
взяла списки членов проф-
союза в бухгалтерии пред-
приятия «Лёс». Потом
людей вызывали в кабинет
начальника цеха и в присут-
ствии прокурора просили
подтвердить свое членство в
СПМ. Мы расцениваем это
как давление на людей. По-
этому мы не можем выпол-
нить требование Минюста».

В профсоюзе РЭП –В профсоюзе РЭП –В профсоюзе РЭП –В профсоюзе РЭП –В профсоюзе РЭП –
новые первичкиновые первичкиновые первичкиновые первичкиновые первички

В Белорусском проф-
союзе работников радио-
электронной промыш-
ленности  появилось две
новые структуры. Уч-
редительные собрания
по созданию профсоюз-
ных групп состоялись в
Барановичах и Осипови-
чах.

Как сообщил председа-
тель профсоюза РЭП Генна-
дий Федынич, люди,
пришедшие на встречу в
Барановичах очень заинте-
ресовались деятельностью
независимого профсоюза.
Многие из них нередко
сталкивались с нарушени-
ями трудового законода-
тельства на рабочем месте
и с проблемой защиты сво-
их прав. По их словам, в
споре работника с нанима-
телем официальные проф-
союзы практически всегда
становятся на сторону пос-
леднего. Именно поэтому,
как отметил Геннадий Фе-
дынич, профсоюз должен

быть зависим от людей, а
не от администрации.

- Люди полны оптимиз-
ма и будут проявлять иници-
ативу в развитии независимо-
го профсоюза, - выразил уве-
ренность Геннадий Федынич.

На  собрании первички
РЭП в Осиповичах один из
лидеров организации
Александр Бухвостов рас-
сказал о преимуществах
членства в независимом
профсоюзе, ключевое мес-
то среди которых занимает
юридическая защита наем-
ных работников от самоуп-
равства администрации.

Александр Бухвостов по-
обещал, что профсоюз будет
продолжать борьбу за отме-
ну контрактной системы и за
сохранение льгот для мало-
имущих граждан общества.

Как сообщил Алек-
сандр Бухвостов, эта идея
заинтересовала многих
присутствующих. А десять
человек сразу приняли ре-
шение вступить в РЭП.

www.praca-by.infowww.praca-by.info
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«Я раз семь умирал,«Я раз семь умирал,«Я раз семь умирал,«Я раз семь умирал,«Я раз семь умирал,
раз восемнадцать уходил в отставку»раз восемнадцать уходил в отставку»раз восемнадцать уходил в отставку»раз восемнадцать уходил в отставку»раз восемнадцать уходил в отставку»
Игорь ПОТАПЧУК

В ходе онлайн-кон-
ференции глава МВД
Владимир Наумов оп-
роверг слухи о том,
что его кандидатура
рассматривается на
пост премьер-мини-
стра Беларуси. В свете
сделанных заявлений
его логичнее было бы
назначить министром
культуры.

Онлайн-конференция
состоялась 9 августа на сай-
те Белтелерадиокомпании.
Интернет-общественность
не преминула упомянуть
статью из «Коммерсанта»,
в которой говорилось о ско-
рой замене главы прави-
тельства Сергея Сидорско-
го на Владимира Наумова.

Министр внутренних
дел прокомментировал эту
версию спокойно: «За те
годы, как я работаю мини-
стром внутренних дел, я
раз семь умирал, раз во-
семнадцать уходил в от-
ставку. Вот в этой череде и
этот слух».

Министр не может наве-
сти порядок в собственном
дворе

Многие дворы Минска
просто забиты автомобиля-
ми. Владимир Наумов счи-
тает, что всему виной низкая
культура наших граждан.

По словам Наумова, он
живет напротив Комаровс-
кого рынка, и по соседству
находятся три или четыре
паркинга. «Но двор застав-
лен настолько, что вечером
даже трудно пройти между
этими машинами, не гово-
ря уже о том, чтобы проеха-
ла скорая или пожарная
машина, — пожаловался
министр. — И все это люди,
которые могут найти 60 000
белорусских рублей, чтобы
выкупить место на паркин-
ге. То есть, речь идет об от-
сутствии культуры. Я пы-
таюсь призывать к совести
словесно. Что-то получает-
ся, что-то нет».

Белорусского милицио-
нера пока не отличишь от
армянского

В обозримом будущем
милиционеры могут обзаве-
стись новой формой. Пото-
му как нынешняя, оказыва-
ется, имеет серьезнейший
недостаток.

«Когда смотришь теле-
визор, очень трудно разоб-
раться, где российский
милиционер, где белорус-
ский, где армянский, хотя
мы констатируем, что это
разные государства. Мы
хотим изменить форму
одежды, но таким образом,
чтобы в будущем ее не при-
ходилось переделывать сно-
ва», - отметил министр.

Учитывая, сколько раз
милицейскую форму пере-
делывали за последние 15
лет, надежда Наумова на
неизменность новой версии
выглядит несколько наи-
вной.

В МВД намечаются оче-
редные сокращения

«Мы постоянно работа-
ем над структурой, — при-
знался Владимир Наумов.
— Это вызвано тем, что, во-
первых, в жизни происхо-
дят какие-то процессы,
которые требуют какой-то
реакции от нас. Во-вторых,
когда мы стали суверенной
страной, мы, как и многие
другие, увлеклись созданием
управленческих аппаратов.
Но сейчас на протяжении
последних трех- четырех
лет мы сокращаем управ-
ленческий аппарат».

Так что, наши доблест-
ные органы все время при
деле: то раздувают штаты,
то борются с этим. Этот ув-
лекательный процесс может
длиться вечно.

«Если человек работа-
ет в низовом звене, то ни-

какого сокращения штатов
его не ожидает, — успоко-
ил министр. — Если он ра-
ботает в системе управле-
ния, то здесь мы будем
еще совершенствоваться,
конечно».

Амнистия все-таки будет
«Сокращения» ожида-

ются и в местах лишения
свободы. По мнению Вла-
димира Наумова, в теку-
щем году в Беларуси будет
объявлена амнистия.

«В начале года мы выс-
тупили с инициативой по
проведению амнистии и
проделали достаточно
большую работу в этом на-
правлении, — сказал
министр. — Но другие го-
сударственные органы, ко-
торые тоже участвуют в ра-
боте, высказывали свои
предложения, но не
успели их согласовать до
начала прошлой сессии
Палаты представителей. Я
думаю, что к осенне-зимней
сессии Палаты представите-
лей все эти вопросы будут
согласованы и вынесены на
рассмотрение, и амнистия
все-таки будет».

Все будет хОКкей!
Как известно, Влади-

мир Наумов возглавляет не
только МВД, но и нацио-
нальную хоккейную феде-
рацию. А она не оставляет
попыток заполучить для Бе-
ларуси чемпионат мира по
хоккею. Уже подана заявка
на проведение в нашей стра-
не мирового первенства
2013 года.

«В текущем году шесть
стран подали заявку на про-
ведение чемпионата мира в
2013: Швеция, Россия,
Латвия, Венгрия, наша
страна и кого-то я забыл, —
обрисовал картину Влади-
мир Наумов. — Первый тур
отбора пройдет 16-17 авгус-
та, где из шести заявок ос-
тавят только три, которые
будут рассматриваться в
канадском Ванкувере 25-27
сентября».

Судя по всему, министр
предвидит проблемы с
чемпионатом мира. Но он
готов добиваться своего,

хоть до второго прише-
ствия: «Мы приложим все
усилия, чтобы получить
право на проведение в этом
году, но если не получит-
ся, то автоматически по-
вторяем заявку на 2014-й.
Мы не будем снимать за-
явку год за годом, хотя я,
как все, надеюсь, что это
произойдет быстрее».

Министр хочет пройти
100 километров

«Моя работа предполага-
ет большую умственную ус-
талость. Для того, чтобы
снять напряжение с головы
я перевожу его в ноги», —
поделился собственным
секретом психологической
разгрузки Владимир На-
умов.

Поэтому в свободное
время министр с удоволь-
ствием занимается хокке-
ем и другими видами
спорта. «В середине авгу-
ста начну подготовку по
установлению личного
рекорда по быстрой ходь-
бе. Хочу пройти сто кило-
метров», - рассказал ми-
нистр.

У Наумова нет друзей,
и он не знает, что такое лю-
бовь

Но по-настоящему ин-
тересными оказались отве-
ты министра на вопросы
личного характера. Когда
у Наумова спросили, есть
ли у него друзья, глава
МВД не стал рассказывать
про боевых товарищей или
тех, с кем он учился в шко-
ле, а по-военному четко от-
ветил: «Нет. Я реалист. В
этот промежуток моей
жизни, когда я занимаю
такие должности, друзей у
меня нет».

Зато следующий вопрос
поверг министра в расте-
рянность. Минчанин Мак-
сим поинтересовался у
Наумова: «В моем понима-
нии Вы настоящий муж-
чина. Как Вы думаете, что
такое любовь?» — «Честно
говоря, никогда про это не
думал. Мне очень сложно
ответить», — все, что смог
сказать по этому поводу ру-
ководитель МВД.
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Пра сібірака Скарыну,Пра сібірака Скарыну,Пра сібірака Скарыну,Пра сібірака Скарыну,Пра сібірака Скарыну,
прафесара кандыдацкіх навукпрафесара кандыдацкіх навукпрафесара кандыдацкіх навукпрафесара кандыдацкіх навукпрафесара кандыдацкіх навук
і іншыя ляпы абітурыентаўі іншыя ляпы абітурыентаўі іншыя ляпы абітурыентаўі іншыя ляпы абітурыентаўі іншыя ляпы абітурыентаў
Антон МАКАРАНКА

“Салідарнасць” пра-
пануе падборку най-
больш яскравых вытры-
мак з сёлетніх творчых
работ і экзаменацый-
ных тэстаў па беларус-
кай літаратуры.

“Кожны чалавек трэ-
цюю частку свайго жыцця
стаіць перад выбарам чаго-
небудзь, — глыбокадумна
заўважае юны філосаф-абі-
турыент, спрабуючы рас-
тлумачыць сэнс назвы рама-
на Якуба Коласа “На роста-
нях”, і тут жа дадае: —
Будзь то шлюб ці пасадка
агуркоў”. Што тут скажаш?
Канешне, апынешся на рос-
танях, калі ў краіне паўсюль
барацьба за ўраджай, а па
радыё і тэлебачанні — адны
селектарныя сходы.

А вось другі філосаф
глядзіць на жыццё з інша-
га боку: “Лёс увесь час па-
піхае нас у перад”, — з го-
раччу зазначае ён. Ціка-
ва, напісанне спалучэння
“ў перад” асобна — гэта
памылка ці горкі досвед
аўтара?

Яшчэ адзін абітурыент у
сваёй творчай працы на
тэму: “Хто такі інтэлігент”
вырашыў аддаць даніну па-
вагі сваім бацькам (пэўна, за
тое, што ўзрасцілі такога
дасведчанага чалавека):
“Трэба паважаць сваіх баць-
коў, якія дапамаглі нам і
інтэлігенту стаць на шлях
жыцця”. Толькі вось пасля
такога дапамагчы аўтару
радкоў “стаць на шлях
жыцця” бацькі ўжо наўрад
ці змогуць. Прынамсі, у гэ-
тым навучальным годзе.

А вось пра адметныя
прыкметы інтэлігентнага
чалавека ведае наступны
аўтар творчай працы. “Інтэ-
лігент не выкідае мусар на
тратуар”, — лічыць галоў-
ным адрозненнем інтэлі-
гентнага чалавека ад усіх
астатніх юны мысліцель. І
вельмі прыемна, што такія
людзі час ад часу сустрака-
юцца сярод знаёмых сён-
няшніх абітурыентаў: “Гэты
чалавек быў у прошлым
прафесарам кандыдацкіх
навук”, — піша адзін з іх
пра сябра сваёй сям’і. Шка-
да толькі, што для таго, каб
дапамагчы аўтару гэтых
радкоў паступіць ва універ-
сітэт, трэба быць не менш

як акадэмікам прафесарс-
ких навук.

Тым не менш сённяшнія
абітурыенты і самі не лыкам
шыты. “У свае дваццаць
гадоў я ўжо заведушчая
складам, а такое мала дзе
сустрэнеш”, — зазначае
адна з іх. “У ваенным вучы-
лішчы нас усіх паставілі на
ногі”, — з гонарам заўважае
другі, праўда, не ўдаклад-
няе, на якім месцы ён зна-
ходзіўся да гэтага.

А вось пасля прачытан-
ня наступнага опусу пачы-
наеш адчуваць гонар за но-
вае пакаленне, якое так дас-
тойна працягвае справу сён-
няшніх дзяржаўных мужоў
у галіне жыццеапісання бе-
ларускага першадрукара
Францыска Скарыны. Вось,
напрыклад, што “накапаў”
юны даследчык (стыль і ар-
фаграфія аўтара захаваны):
“Францыска Скарыну сас-
лалі ў рэкруты за тое, што
ён у сваіх кнігах (царкоўных)
размяшчаў сваю фотакарт-
ку і ўсе яго творы былі спа-
лены, а ён сасланы ў горад
Сібір, таму на сваёй радзі-
ме ў Мінску ён правёў
вельмі мала часу ўжо ста-
лым узросце”. Канешне,
дзе тут паспееш пабываць у

Мінску, калі цябе то ў рэк-
руты, то ў Сібір, то ў Піцер
на работы?..

А вось другі біёграф, ужо
Вінцэнта Дуніна-Марцінке-
віча, адзначае: “Пісьменнік
усё сваё жыццё правёў у
Лукішках”. Для даведкі:
Лукішкі — гэта турма ў
Вільні, а Дунін-Марцінкевіч
жыў ва ўласным фальварку
Люцынка, што каля г.Івян-
ца. Аднак у другога даслед-
чыка-абітурыента іншыя
звесткі на гэты конт: “Дунін-
Марцінкевіч пражываў на
Люцыянава, 15”, — упэўне-
ны ён. Відаць, юнага генія
крыху падвёў слых, і ён не-
дачуў падказку сябра.

А вось некалькі радкоў
пра народныя звычаі бела-
русаў. “Тамада на Беларусь
прыйшоў з мінулага”, —
упэўнены будучы этнограф-
фалькларыст. “Што такое
талерантнасць? – задаецца
пытаннем іншы і сам сабе
адказвае: — Добры народны
звычай”.

Уражваюць сённяшнія
абітурыенты і сваімі літара-
турнымі ведамі. “Гарлах-
вацкі – гэта прататып Канд-
рата Крапівы”, — лічыць
адзін з іх. Не, Крапіва, канеш-
не, востры сатырык, але да
такой самакрытыкі ён наўрад
ці дайшоў бы. Сустракаюц-
ца і зусім дзіўныя рэчы: “У
Сцепаніды было двое дзяцей:
сын — Федзька і дачка —
Хведзька”, — піша юны літа-
ратуразнаўца. Ну што тут
скажаш — шкада жанчыну.
Ды і не толькі яе.

Минстройархитектуры БеларусиМинстройархитектуры БеларусиМинстройархитектуры БеларусиМинстройархитектуры БеларусиМинстройархитектуры Беларуси
против указа Лукашенкопротив указа Лукашенкопротив указа Лукашенкопротив указа Лукашенкопротив указа Лукашенко
Илья ГОРИН

Министерство архи-
тектуры и строитель-
ства считает необ-
ходимым отменить
действия указа прези-
дента N396 о долевом
строительстве.

«Решение пока оконча-
тельно не принято, мы гото-
вим согласование докумен-
тов, на основе которых
правительство примет нор-
мативный акт, который
затем будет внесен на рас-
смотрение главе государ-
ства», — заявил на пресс-

конференции министр
Александр Селезнев.

Чиновник отметил, что
после вступления этого ука-
за в силу многие застрой-
щики стали «уходить от до-
левого строительства, так
как в указе сделан акцент на
защиту дольщиков и вло-
женных ими средств», со-
общает «Интерфакс». «Из-
дание этого документа не
было согласовано с застрой-
щиками, они потеряли эко-
номический интерес, так
как не были учтены их по-
желания и прибыль», ска-
зал Александр Селезнев,
добавив, что в настоящее
время застройщики стали
привлекать банковские

кредиты и сторонние инве-
стиции. Таким образом,
была изменена система на-
логообложения в долевом
строительстве, что привело
к резкому росту цен на вто-
ричном рынке жилья.

Министр архитектуры и
строительства отметил, что
ранее был подготовлен про-
ект государственного реше-
ния, предусматривающий
ограничение рентабельнос-
ти жилищного строитель-
ства в пределах 5-10% для
нуждающихся и до 20%
при строительстве коммер-
ческого жилья. «Инвесторы
высказали сомнения в эф-
фективности этой меры.
После этого мы решили

просить об отмене указа», —
сказал А.Селезнев.

— По поводу экономи-
ческой нецелесообразности
этого документа и раньше
открыто заявлялось в прес-
се, — прокомментировал
«Салідарнасці» ситуацию
директор компании
ViVaInvest, предоставляю-
щей услуги на рынке долево-
го строительства . – Вместе с
тем этот указ – достаточно
полезный. Во-первых, он
максимально защищает
дольщиков. Во-вторых,
цивилизовал эту сферу де-
ятельности, не допустив ха-
оса, который творится в
долевом строительстве,
например, у наших братьев-
славян. На счет того, следу-
ет ли этот документ отме-
нять, ничего сказать не
могу, поскольку не готов
комментировать решения
властей.
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ПДД, ДТП и мужское достоинствоПДД, ДТП и мужское достоинствоПДД, ДТП и мужское достоинствоПДД, ДТП и мужское достоинствоПДД, ДТП и мужское достоинство
Игорь ПОТАПЧУК

Жара плохо действу-
ет на водителей. За 8
августа в Беларуси за-
регистрировано 222
ДТП. На днях гаишни-
ки дважды оштрафо-
вали водителя, превы-
сившего разрешенную
скорость на 138 км/в
час! Но есть более ори-
гинальные методы
борьбы с нарушителя-
ми правил дорожного
движения (ПДД).

Как сообщила «Советс-
кая Белоруссия», гражда-
нин Италии на джипе мар-
ки БМВ разогнался до 258
км/в час на трассе Минск-
Брест. На такой скорости он
пронесся мимо начальника
областной милиции.

— Я успел только заме-
тить марку автомобиля, —
начальник УВД Брестского
облисполкома Виктор Крас-
ниченко признается, что с
подобным столкнулся впер-
вые.

Лихача остановили и
оштрафовали. Итальянец
объяснил инспекторам
ГАИ, что спешит пройти
пограничный контроль, сел
в автомобиль и спустя не-
сколько десятков километ-
ров снова на сумасшедшей
скорости обогнал служеб-
ную машину белорусской
милиции. После чего зап-
латил второй штраф.

Между тем, сейчас из-за
жары велик риск угодить в
аварию и на нормальной
скорости. Преобладают та-
кие ДТП, как съезды в кю-
вет, опрокидывания, наезды
на пешеходов и велосипеди-
стов.

В этой связи ГАИ реко-
мендует водителям совер-
шать дальние поездки толь-
ко утром и вечером. Совет,
конечно, ценный, но не ска-
зать, чтобы очень ориги-
нальный. Да и штрафы в
некоторых случаях не помо-
гают: тот же итальянец,
судя по всему, готов был
платить и третий, и четвер-
тый раз за свое право мчать-
ся по трассе со скоростью
метеора. Но существуют и
более действенные, креа-

тивные методы борьбы за
безопасность на дорогах.

Как сообщает РИА «Но-
вости», в Израиле в свое вре-
мя проблема нарушения
ПДД была решена с помо-
щью щитов с надписью
примерно такого содержа-
ния: «Кто нарушает прави-
ла, у того мужское достоин-
ство меньше!». Результатом
было снижение аварийнос-
ти в 7 раз.

Психологический ме-
ханизм очевиден. Води-
тель представляет себя в
роли виновника ДТП. Все
вокруг, проезжая мимо,
смотрят уже не на саму ава-
рию, а на... В суде - анало-
гично. А если ДТП - гром-
кое, то вся страна будет
смотреть. И ведь все будут
прекрасно понимать, что
это рекламная провока-
ция, что размер мужского
достоинства вряд ли име-
ет какую-то связь с поведе-
нием на дороге, но все
равно все внимание будет
приковано отнюдь не к ню-
ансам аварии. Это как раз
то, что могло бы подейство-
вать на горячего итальянс-
кого парня.

Власти голландского го-
родка Драхтен тоже решили
очень необычным способом
бороться с нарушениями
ПДД. Они взяли и просто от-
менили все дорожные знаки
и светофоры. Этот рискован-
ный эксперимент показал,
что анархия на дороге поло-
жительно повлияла на безо-
пасность движения. После
того, как с улиц исчезли зна-
ки и светофоры, водители
стали гораздо аккуратнее ез-
дить, они реже превышают
скорость. Ведь сейчас вся от-
ветственность в случае ава-
рии лежит исключительно
на автомобилистах.

Не отстает в креативе и
Дания. Предприимчивые
девушки, называющие себя
«Speed bandits», обнажают-
ся до пояса и берут в руки
знаки, пытаясь обратить
внимание водителей на ско-
ростной режим. Такой ме-
тод положительно действу-
ет на водителей - согласно
данным местной полиции,
в местах проведения акций
п р е д с т а в и т е л ь н и ц а м и
«Speed bandits» количество
нарушений скоростного ре-
жима уменьшилось на 30%.

ГГГГГАИ проверит, что у водителей в головеАИ проверит, что у водителей в головеАИ проверит, что у водителей в головеАИ проверит, что у водителей в головеАИ проверит, что у водителей в голове
Ян БУЯН

Госавтоинспекция
планирует ужесточить
прием практического
экзамена и прохождение
медкомиссии для води-
телей. Однако эти меры
вряд ли сделают наши
дороги более безопасны-
ми.

Заместитель начальника
УГАИ МВД Евгений Карпо-
вич рассказал на пресс-кон-
ференции, что в автошко-
лах все шире практикуется
фальсификация учебной
документации и приписки
учебных часов. Кроме того,
учебный транспорт исполь-
зуется не по назначению и
эксплуатируется с неисп-
равностями, угрожающими
безопасности дорожного
движения. По словам Кар-
повича, зафиксированы
случаи, когда инструктора
запугивали курсантов, что-

бы те не жаловались на не-
выполнение учебных про-
грамм. В общем, сицилий-
ская мафия по сравнению с
белорусскими автошкола-
ми просто отдыхает.

Результатом вышеопи-
санных безобразий стал
«значительный рост ава-
рийности среди молодых
водителей со стажем от
нуля до трех лет». По ито-
гам прошлого года, количе-
ство ДТП с их участием
возросло на 46,8%, а совер-
шенных в нетрезвом состо-
янии — на 109%. Правда,
последняя цифра говорит о
том, что виноваты все-таки
не только и не столько авто-
школы — вряд ли там учат
садиться за руль в пьяном
виде.

«Салідарнасць» писала
о креативных методах борь-
бы с нарушителями правил
дорожного движения. Одна-
ко наше ГАИ решило не
оригинальничать. «Навер-
ное, Госавтоинспекция пой-
дет по пути ужесточения

приема практического экза-
мена», — сказал Карпович.
Если сейчас, по норматив-
ным документам, на прием
экзамена отводится 20 ми-
нут, то в будущем это время
будет увеличено до получа-
са, чтобы убедиться в
способности кандидата в во-
дители «влиться в транспор-
тный поток».

«Кроме того, назрела
такая проблема, как про-
хождение медицинской
комиссии, — констатиро-
вал Евгений Карпович. —
Там проверяют, условно
говоря, наличие конечнос-
тей, глаз, а что в голове у
кандидата в водители, это
никого не интересует».
ГАИ же считает необходи-
мым уже на стадии медос-
мотра необходимо начать
выявлять лиц, склонных к
агрессии и антисоциально-
му поведению. «На наш
взгляд, такие люди не дол-
жны становиться водите-
лями», — констатировал
Евгений Карпович.

В сложившейся ситуа-
ции ГАИ, похоже, рас-
сматривает вариант ради-
кального решения проблемы
— сократить количество
ДТП, совершаемых «моло-
дыми водителями», путем
сокращения количества
самих «молодых водите-
лей».

Пессимизм, однако, вы-
зывает то обстоятельство,
что это уже далеко не пер-
вая попытка оптимизиро-
вать процесс подготовки во-
дителей. Но наши люди,
как правило, находят воз-
можность закончить авто-
школу и сдать экзамен в
ГАИ. Беда в том, что, полу-
чив права, многие тут же
забывают о правилах и на-
чинают ездить, кто во что
горазд. Сказывается отсут-
ствие культуры, на что
совсем недавно сетовал ми-
нистр внутренних дел Вла-
димир Наумов. Но этот де-
фицит ни автошкола, ни
ГАИ ликвидировать не спо-
собны.



8 Cалiдарнасць у iнтэрнэце  |  14 жніўня 2007  |  №23

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com

САША И СИРОЖА

«Нада всем чыпы в голаву«Нада всем чыпы в голаву«Нада всем чыпы в голаву«Нада всем чыпы в голаву«Нада всем чыпы в голаву
в пренудительном порядке»в пренудительном порядке»в пренудительном порядке»в пренудительном порядке»в пренудительном порядке»

Вернувшись из отпуска, Саша и Сирожа обнаружили, что после наведения «парадка» на земле, бело-
русские власти решили заняться этим же в Интернете. Наши герои опытались представить себе, как
это будет происходить на практике…


